
受付番号 議席番号
議員名
（敬称略）

所要時間

1 がん対策について

2 加齢性難聴の対策について

2 7 米澤睦雄 20 1 ＰＦＡＳ（有機フッ素化合物）について

3 10 三鴨義文 30 1 高齢者社会の対応について

1 サイレン放送の中止について

2 人口減少の抑制対策について

1 農地の貸借の実態と今後の農地維持の課題について

2 統合保育所計画について

1 会見地区のデイサービスについて

2 農業者支援について

7 11 仲田司朗 20 1
ＮＣＲ（ナショナルサイクルルート）指定に向けた南部町の取
組について

1 統合保育所整備事業を問う

2 保育園の民間移管、無償貸与の見直しを求める

9 5 荊尾芳之 30 1 農業対策及び農業農家支援について

板井　隆 30

井原啓明

真壁容子 30

12

5

8 13

4

30

6 30

2

加藤　学4

1 1 秋田佐紀子 30

令和７年３月定例議会一般質問通告

質問事項
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受付番号  １  番                                   

議席番号  １  番                                   

 

令和 ７年  ２月 １４日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員 秋田佐紀子 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

 

記 

質問事項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

がん対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

がん患者の死亡率はいまだに高い状況

にありますが、早期発見、早期治療に

より９割方は完治すると言われていま

す。ところが、早期発見は難しく、症

状が出た時には手遅れになる上、進行

が速いすい臓がんはがん検診の項目に

入っていません。南部町において、本

町の特性に応じたがん対策を進めてい

くため、町民がどういうがんで亡くな

られているのか、その傾向と対策につ

いてどのような周知、啓発の場を南部

町民に対して設けられているのでしょ

うか。すい臓がん検診では先進事例の

通称「尾道方式」と言われる取り組み

があります。この方式はリスクのある

患者さんを拾い上げ、腹部超音波検

査・血液検査を実施し所見に応じて中

核施設で精密検査を行うものです。こ

ういった先進事例を参考に本町でも今

後取り組んでいく必要があると思い、

次の３点について伺います。 

１．本町は、前年と比較

して、どのようながん

で亡くなっている方

が増加傾向にありま

すか。 

２．すい臓がんの早期発

見にはどのような対

策を本町ではとられ

ていますか。 

３．すい臓がん対策とし

て今後本町はどのよ

うに取り組まれるお

考えがありますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

15分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 ７年 ２月 １４日 

午後  ３時 ００分受領 
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加齢性難聴

の対策につ

いて 

 

 

高齢者の加齢性難聴の方が、役場窓口

などで聴こえにくいといった困りごと

が増えてくるのではないかと思いま

す。境港市では昨年より言語聴覚士が

個別に対応する「聴(き)こえの相談会」

のように補聴器を適切に使える体制を

整備するとともに財政的な支援が行わ

れています。そこで、南部町における

加齢性難聴の対策について伺います。 

 

１．軟骨伝導イヤホンを

相談窓口に設置する

自治体が増えていま

すが、本町の窓口では

どのように対応され

ていますか。 

２．補聴器を適切に使え

る体制を整備したり、

購入費用の助成制度

を創設するお考えは

ありませんか。 

 

 

15分 

 

町長 

 



1 

 

受付番号  ２  番                                   

議席番号  ７  番                                   

 

令和 ７年  ２月 １９日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員  米澤睦雄 

一般質問通告について 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、２０分であります。 

記 

質 問 事 項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

ＰＦＡＳ（有機

フッ素化合物）

について 

 近年、川や地下水、水道水、

さらには人の血液などからＰ

ＦＡＳと呼ばれる化学物質が

検出され、健康への懸念が広

がっています。 

 岡山県吉備中央町では、一

部浄水場から高濃度のＰＦＡ

Ｓが検出され、全国初となる

公費による血液検査が実施さ

れ、血液検査の結果を公表し

ました。結果は、ＰＦＡＳの

一種のＰＦＯＡが最も高い人

で１ミリリットル当たり７１

８．８ナノグラム、平均１３

５.６ナノグラムという米国

の学術機関が示す７種類のＰ

ＦＡＳの合計が血液中で１ミ

リリットル当たり２０ナノグ

ラムを超えると、健康上のリ

スクが増すとの見解を大きく

超えていることが確認されま

した。 

県内でも、淀江町の西尾原

１．南部町では、水道水、

河川、地下水、ため池な

ど、どこまで検査をされ

たのか伺います。 

 

２．検査の結果をお示しく

ださい。 

 

３．南部町は、このような

遅いわが国の対応に対

して「予防原則」として

独自の対応を行う考え

はないか伺います。 

20分 町長 

令和  ７年 ２月 １９日 

午後 ４時 １５分受領 
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水源地で今年６月に１リット

ル当たり１４ナノグラム、大

山町の鈑戸（たたらど）公民

館で２３年１２月に１１ナノ

グラムを検出している。いず

れも国の暫定目標値１リット

ル当たり５０ナノグラムを下

回っている。しかし、飲料水

の基準がアメリカはＰＦＡＳ

２種類について各１リットル

当たり４ナノグラム、ドイツ

は４種類の合計で２０ナノグ

ラムとわが国の暫定目標値と

値には開きがある。海外では

因果関係が十分証明されてい

なくても対策を講じる「予防

原則」で規制強化に踏み込む

動きがある。しかし我が国の

環境省は「人体に影響を与え

るメカニズムは解明されてお

らず、血中濃度に関する基準

を定めることは困難」との姿

勢をくずしていない。専門家

は「健康への影響が出ると分

かった時点では時すでに遅し

となりかねない。」と懸念を示

す。そこで伺います。 
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受付番号  ３ 番                                   

議席番号 １０ 番                                   

 

令和 ７年 ２月１９日 

南部町議会議長 景山 浩 様 

南部町議会議員 三鴨 義文 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

 

記 

質問事項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

高齢者社会の

対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

昨年の９月議会でも高齢者

社会の対応についてのテーマ

で一般質問をしてきたが、そ

の時に答弁された検討事項に

ついて、どのように調査され

今後の対応に活かされるの

か、現在の考えを伺いたい。 

昨年９月以降、最近でも、

公共交通については、現在の

町営ふれあいバスへＥＶ軽自

動車２台を導入されるとの新

聞報道がされた。人口減少移

住定住対策については、集落

の高齢化が進む中、高齢者と

若い世代の移住者との交流や

地域の活気を期待されている

が、なんぶ里山デザイン機構

の空き家対策担当者の募集が

されていた。こうした、新し

１． 町営ふれあいバスへの

ＥＶ軽自動車の導入目

的や運用時期、利用者

に対し何が変わるのか

説明を求める。 

 

２． 人口減少移住定住対策

について、なんぶ里山

デザイン機構の活動と

体制をどのようにとら

えているか。 

 

３． 集落の自治会機能の維

持について、現状を踏

まえ町として出来るこ

とを何か検討された

か。 

 

30分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 ７年 ２月 １９日 

午後 ５時 ００分受領 
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い対応情報が公表され私たち

町民も関心があるところで

す。 

また、集落の自治会機能の

維持については、世話人や役

員の高齢化によって、集落と

して高齢者の方への共助支援

が出来なくなってきている現

状があります。そこで、町の

把握している現状と対応施策

について伺います。 
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受付番号   ４ 番 

議席番号  １２ 番 

 

 

 

 

                                 令和７年２月２０日 

南部町議会議長 景 山 浩  様 

                           南部町議会議員 板井 隆 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発信所要の総予定時間は、 ３０ 分であります。 

 

記 

質 問 事 項 質問の趣旨及び背景 
質 問 要 旨 

（具体的に回答を求める事項） 

所要 

時間 

答 弁 を 

求める者 

サイレン放送

の中止につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

人口減少の抑

制対策につい

て 

 

 

 

 

 

 情報なんぶ（令和７年１月１６

日発行）でサイレン放送の中止を

検討しているとのお知らせがあっ

た。予定では令和７年４月１日か

らと明記されていたが、特に会見

地区の住民の何人かから反対の声

を聞いた。果樹や稲作に従事する

農作業中の方にとって、サイレン

の時間は食事の賄い準備の目安で

もある。正午のチャイムもあるが、

サイレンが中止になれば、目安も

変わってしまう。ぜひ続けてほし

いとの声であった。 

 

 

２０１４年に日本創生会議が

「消滅可能性都市」リストを発表

してから１０年が経過した。 

昨年５月に２０１４年の分析を

踏まえつつ、新たな視点として、

人口の「自然減対策」（出生率の向

上）「社会減対策」（人口流出の是

正）の両面から分析を行っている。 

１．サイレン中止の経緯につ

いて問う。 

２．各庁舎から流れるサイレ

ンの効果について問う。 

３．農作業をされる方からの

サイレンを「中止しないで

ほしい」との町民の声をど

う受け止めるか問う。 

４．サイレン放送は続けた方

が良いと思うがどうか。 

 

 

 

 

 

１．「持続可能性分析結果リ

スト」から南部町の現状と

今後の課題について問う。 

２．結果リストから、若年女

性人口が減少する見込み

であり、必要な対策に留意

する必要があるため、この

対策について問う。 

15 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 分 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

令和 ７年 ２月 ２０日 

午後 １時 ３０分受領 
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南部町については、「全国１７２

９自治体の持続可能性分析結果リ

スト」（令和６年４月２４日人口戦

略会議）によると人口特性別９分

類（自然減対策と社会減対策）に

おいて、減少率が（２０～５０％

未満で）社会減対策が必要で前回

比較すると、消滅可能性自治体か

ら、今回は脱却されていた。同様

に若年女性人口減少率が１０ポイ

ント未満改善されており、人口減

少対策は「子ども子育て支援」や

「空き家一括借り上げ」等で自然

減人口減少対策を推進してきた結

果であると推察できると思う。 

今年２月、ＪＩＡＭでの研修会

に参加したが、参加者１２２人の

市町村議員が各自治体の人口減少

対策を基に意見交換会を行った。

講演をいただいた富山県南砺市の

取り組みに感銘を受けた。南砺市

では誰ひとり取り残さない「一流

の田舎」をキャッチフレーズとし

て人口減抑制対策を講じている。

特に結婚活動支援、子ども権利条

例の制定、市民病院の附属病院で

児童精神科・心療内科（南砺市こ

どもえがおクリニック）が開設さ

れていた。特にこの講演に感銘を

受け、人口減少の抑制対策につい

て質問します。 

 

３．先進地の事例を参考に我

が町の施策に反映する考

えはないか問う。 

４．令和７年度から始まる

「子ども計画」について、

具体的な施策を問う。 
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受付番号 ５ 番                                   

議席番号 ２ 番                                   

令和 ７年 ２月 ２０日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員  井原啓明 

一般質問通告について 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

記 

質問事項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

農地の貸借の

実態と今後の

農地維持の課

題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

統合保育所計

画について 

 

 

 

農業委員会総会で審議

された「農用地利用等集積

促進計画案に対する意見

照会」において、天津地区

集落の農用地１６ｈａが

賃貸借から使用貸借に契

約更新がすすめられてい

る実態が明らかになった。

この過程において中間管

理機構が賃借料の水準を

示さず、貸し手と借り手と

の交渉に委ねたため、貸し

手にとっては大変な不利

益であり今後貸借が成立

しなくなれば、農地維持に

大きな問題をおこす可能

性がある。 

 

二つの保育園を廃止し

統合保育所を天萬地区に

建設する計画を町は進め

ようとしているが、町民の

中から予定場所の自然災

１．町内農地の賃借料と貸

借の現状はどうか。 

２．貸し手借り手から相談

があったと思うがその

対応は。 

３．中間管理機構が貸し借

りの調整役を果たすべ

きではないか。 

４．今後、農家は高齢化等

に加え貸し手の必要経

費（固定資産税・各負担

金等）の負担増により、

耕作放棄となるのでは

ないか。 

 

 

 

 

１．予定地の危険性をどの

ように認識し、対策を考

えているのか。 

２．予定地の上手のため池

について、町の管理体制

15 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15 分 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

令和 ７年 ２月 ２０日 

午後 １時 ３０分受領 
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害に関わる危険性を心配

する声が出ている。ひとつ

は、予定地は山のすぐそば

であり、イノシシや鹿そし

て野生のサルなど高いフ

ェンスがあっても侵入し

て来る動物がいる。予定地

と山の間には道路も住宅

も無く動物は自由に近づ

くことが出来る。また、予

定地東側は県が公表する

土砂災害警戒区域、土砂災

害警戒区域となっており

一部が建設予定地に入っ

ているので、そんな場所に

保育園を建てて良いのだ

ろうか。そして、予定地の

上手には大小三つのため

池があり昨今の局地的豪

雨を受けた場合には決壊

等大災害となる恐れがあ

る。川は国交省がカメラ等

使い常に監視しているが、

ため池には設置されてい

ない。 

は考えられているか。 
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受付番号  ６  番                                   

議席番号  ４  番                                   

 

令和 ７年 ２月 ２０日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員  加藤 学 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

 

記 

質 問 事 項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

会見地区のデイ

サービスについ

て 

 

 

 

 

 

農業者支援につ

いて 

 

 

 

 

 

会見デイサービスセンター

いこい荘の事業者を令和６

年１２月定例会の一般質問

で公募する事を求めたが、

スポｎｅｔなんぶと地域振

興協議会の話合いの結論を

待つとの答弁だった。 

 

農業は南部町の基幹産業と

いいながらイネカメムシの

被害、富有柿の被害、どち

らも南部町独自の支援をし

ていない。今年の農業者支

援は目新しい事業がある

か。 

１．話合いの進展につい伺

う。 

 

 

 

 

 

 

１．米作農家に対する支援

は何を中心とするのか。 

２．果樹農家の支援は何が

中心となるのか。 

３．フルーツロード構想の

進捗状況について、今年

はどこまで進むのか。 

４．フルーツロード構想で

の新規就農者の状況はど

うか。 

15分 

 

 

 

 

 

 

 

15分 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

町長 
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午後  ２時 ３０分受領 
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受付番号   ７ 番                                   

議席番号  １１ 番                                   

 

令和７年２月２０日 

南部町議会議長  景山 浩  様 

南部町議会議員  仲田 司朗 

 

一般質問通告について 

 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、 ２０ 分であります。 

 

記 

質問事項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

ＮＣＲ（ナショナル

サイクルルート）指

定に向けた南部町

の取組について 

鳥取県ではＮＣＲ（ナシ

ョナルサイクルルート）

の指定に向け、自転車の

ビジョンづくりを全県下

に策定を目指している。 

南部町におけるサイク

ルツーリズムを核としな

がら、日常生活での自転

車利用、交通安全対策や

道路整備など一層の自転

車活用推進の取組につい

て問う。 

１．町内でのサイクルツー

リズムの推進方法を伺

う。 

２．サイクルガイド養成講

座を行ってモニタリング

ツアー造成第１号は南部

町であるが、その後の取

組を伺う。 

３．南部町を「鳥取うみな

みロード」と接続するこ

とを視野に入れた取り組

みを考えられないか。 

４．南部町で「自転車活用

推進計画」を策定する考

えはないか。 

 

20分 町長 

 

令和  ７年 ２月 ２０日 

午後  ２時 ４０分受領 
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受付番号   ８  番 

議席番号  １３  番 

 

令和７年２月２０日  

南部町議会議長 景山 浩 様                        

 

南部町議会議員 真壁 容子    

 

一般質問通告について 

今期、南部町議会定例会において、下記の通り質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、   ３０  分です。 

                     記 

質問事項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

（具体的に回答を求める項目） 

所要 

時間 

答弁を 

求める者 

統合保育所整

備事業を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

去る２月１７日、統合保育所調査特

別委員会で、統合保育所整備事業の全

体事業費が示された。建設費約１２億

５千万円を含む、１８億１,６００万

円との説明であった。財源内訳の説明

は、国県の補助金はないとのことであ

った。 

これまで議会、財政審、住民に説明

してきた財源の資料は、平成２７年に

建設された「すみれこども園」の事業

費約６億５千万円を想定したもので

あった。１０年を経たとはいえ、約３

倍に膨れ上がった事業費には驚くほ

かない。 

これから、人口減、少子高齢化の課

題を控え、公共料金の見直しをも考え

ざるを得ないとの町長の発言もある。

終わりの見えない物価高騰に、今後の

生活に多くの町民は不安を抱いてい

る。 

このようなときに、保育園一園に１

８億円のお金を使うことに町民は納

得するだろうか。保育園の統廃合、建

設場所、民間移管も、全て町民からの

声から始まったのではなく、老朽化、

災害の危険からの町の考えで進めて

いるが、不透明さと性急さが露呈して

１．統合保育園建設に伴う全体

事業費の財源内訳と町財政負

担と起債償還の試算を求め

る。（資料） 

２．すみれこども園建設時の起

債の総額の内訳と起債償還と

交付税措置の金額を問う。（年

度別）（資料提出） 

３．工事請負費１６億１,３３２

万９千円の内訳を求める。（資

料提出） 

４．過去に、起債、町費のみで

建設したものはあるか。 

５．今回の事業で起こす起債の

種類と条件を問う。 

６．多額の起債償還が人口減、

少子化が予想される今後のま

ちづくりにどのような影響を

及ぼすと考えられるか。 

７．全町民を対象に事業費を説

明し意見を聞くことを求め

る。 

 

 

 

 

 

15 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 ７年 ２月 ２０日  

午後 ３時 ４０分受領 
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保育園の民間

移管、無償貸

与の見直しを

求める 

 

 

 

 

 

いるとしか思えない。 

ていねいな取り組みと、住民への説

明と意見を聞く場を持つことをもと

めたい。再考を強く求めて質問する。 

 

保育園の統廃合、新園舎建設は、同

時に「伯耆の国」への民間移管、無償

貸与を大前提で進めている。最大の理

由が、運営費の町負担の削減であっ

た。その根拠となる、町営と民間の運

営費の町負担の比較に使われた、地方

交付税額も、「法的根拠のない」まま、

年間約５,３００万円の差があると説

明したことの訂正もなく、行くのだと

いう、まったく不確かなものにすぎな

い。 

保育園を取り巻く状況は依然と保

育士不足が大きな問題であり、国を挙

げての早急な対策が求められている。 

保育士の賃金が、民間より低いとい

われて久しいが、引き下げているのは

民間保育園の賃金の圧倒的な低さに

あることは承知のことだ。民間移管に

なりそのことが解決されるのか大き

な疑問だ。 

町民は、なぜ民間移管なのか、無償

貸与なのか、納得いかないという声が

強い。民間移管で保育園の運営が良く

なるのか問いたい。 

民間移管、無償貸与についても、再

度町民の声を聴く場を持つことを強

く求める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．「伯耆の国」への指定管理費

の総額と内訳を求める。（令和

６年度）（資料提出） 

２．「つくし」「さくら」が民間

移管した場合算定される公定

価格を問う。（資料提出） 

３．現在の「伯耆の国」保育士

の人件費が公定価格で維持で

きると考えているか。 

４．町内の０歳児保育の見通し

を問う。（直近の園児数、保育

園別） 

５．現在の指定管理制度の中で

も公私の保育士間での待遇格

差があるがそれが民間移管に

なり改善する方向に進むと考

えられるか。 

６．建設費大幅増の一方、運営

費は民間移管で町費の負担減

をどう考えているか問う。 

７．「伯耆の国」への民間移管、

無償貸与について、町行政の

公平性が保たれていると考え

ているか問う。 

８．民間移管、無償貸与ではな

く、町立保育園の維持を求める。 

 

 

 

 

 

15 分 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 
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受付番号  ９ 番                                   

議席番号  ５ 番                                   

令和 ７年 ２月 ２０日 

南部町議会議長 景山 浩 様 

南部町議会議員 荊尾 芳之 

 

一般質問通告について 

今期、南部町議会定例会において、下記のとおり質問したいので通告します。 

なお、発言所要の総予定時間は、３０分であります。 

記 

質問事項 質問の主旨及び背景 
質 問 要 旨 

(具体的に回答を求める項目) 

所要  

時間 

答弁を 

求める者 

農業対策及び農

業農家支援につ

いて 

南部町の基幹産業である

農業を守り、農政を進めるに

は、南部町の農業、農家の実

態を把握し、適正な農業施策

を実施することにより、農業

基盤を確立し農業振興を図

ることが重要である。 

国は、水田活用の直接支払

交付金で、水田・畑に関わら

ず作物ごとの生産性向上を

支援する政策に転換し、交付

要件の５年に１度の水張り

は求めない方針に転換を行

ないます。 

 

１．南部町の農家の現況を

示してください。（資料） 

・耕作面積別の戸数につ

いて、大規模（５ha 以

上）、中規模(１ha～５ha

未満)、小規模（１ha 未

満）  

・農産物販売金額別の戸

数について、５０万円未

満、５０～１００万円未

満､１００～１０００万

未満、１０００～２００

０万円未満､２０００万

円以上 

・組織形態別経営体数 

・農業用機械の所有台数

について、田植機、トラ

クター、コンバイン数 

２．町は、国や県の事業を

使って農業施策を進めて

いるが、令和７年度町政

要望で回答された町が実

30 分 町長 

令和 ７年 ２月 ２０日 

午後 ３時 ５０分受領 
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施する農家への具体的な

支援策を問う。 

３．「収益性の高い作物生

産」の回答の具体化を示

し、営農指導のあり方を

問う。 

４．汗かく農業者支援事業

等の町事業を活用した農

地の利用促進をについ

て、町の補助対象事業の

拡大や改正ができない

か、（スマート農業やドロ

ーン、IT 化の導入など）

問う。 

５．農家が、ソバや大豆の

刈り取り作業などで困っ

ているときに頼れる組

織、団体について、普段

から町が調整し、組織の

充実化を図るべきと思う

が考えを問う。 

 

 

 

 

 

 


